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Protokoll

der Sitzung des Ortschaftsrates Schmiedeberg 
am Montag, dem 13.06.2022 um 19.00 Uhr im Nebengebäude, Pöbeltalstr. 1 in Schmiedeberg

anwesend: Maik Biber
Christian Herrmann 
Markus Geiger 
Bettina Schmidt
André Stieghorst 
Bernd Ullmann

entschuldigt: Daniel Haase (dienstl.)

Gäste: Frau Körner (OBM), Herr Uyma (Stadtrat)

Der Ortsvorsteher (OV) begrüßt die Anwesenden und stellt die ordnungsgemäße Einladung und Beschluss-
fähigkeit fest. 

TOP 1 Protokollkontrolle und Bürgerfragerunde

Das Protokoll der letzten Sitzung vom 11.04.2022 wird einstimmig bestätigt. 

TOP 2 Auswertung der Protokoll-Antworten der Stadtverwaltung Dippoldiswalde

Die Antworten der SV zum letzten Protokoll liegen vor.

Räum- und Streuplan: Der Hinweis der klaren und verständlichen Bezeichnungen wird zur Kenntnis ge-
nommen und in die Überarbeitung einfließen. Die Zuarbeit der textlichen und grafischen Pläne wird abge-
wartet (inzwischen erledigt).

Defekter Schaukasten in Naundorf: wird vom Bauhof abgebaut.

Alle weiteren Punkte wurden zur Kenntnis genommen.

Frau Körner: Zur nächsten OV-Runde werden die Winterdienst-Vorschläge noch einmal beraten und gehen 
dann in den Stadtrat (voraussichtlich September).

TOP 3 Gast: Oberbürgermeisterin Frau Körner

Frau Körner informierte zu verschiedenen Themen:

Kindergartenweg: Der Freistaat plant nun doch wieder mehr Gelder für Straßenbau. Eine Aussage, ob 
davon auch der Molchgrund profitiert, gibt es noch nicht. Es wird unabhängig davon durch die SV einen 
Vergleich geben, ob der Fußweg an der Straße oder am Kindergartenweg günstiger ist. Die Stadt wird hier 
eigene Vorplanungen betreiben. 
Parallel soll auch noch einmal eine Geschwindigkeitsbegrenzung geprüft werden.

Kommunale Wohnungen (Siedlung Naundorf): Aktuell läuft eine Mieterumfrage zur Entwicklung der Woh-
nungen/Umfeld. Derzeit sind 9 Wohnungen an ukrainische Geflüchtete über den Landkreis vermietet, paral-
lel wurden auch 10 weitere Wohnungen wieder hergerichtet. 
Der OR möchte, dass eine Belebung/Wiedervermietung angegangen wird. Dazu könnten auch marode Ge-
bäude abgerissen und die Grundstücke für Neubebauung angeboten werden.  

Sanierung Bad Dönschten: Es liegen noch immer 5000€ für Planungen/Anschub bereit.
Herr Herrmann: Das Bad ist in allen seinen Funktionen gefährdet: Hochwasserschutz/Löschwasser/Badnut-
zung/Artenschutz. Größtes Problem ist der Wasserverlust aufgrund Undichtigkeit.
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Am Wahrscheinlichsten ist eine Förderung für die Löschwasserversorgung.
Mit Frau Ullrich-Braune und Herrn Knabe gab es letztes Jahr einen Vor-Ort-Termin. Der OV hat auch neue 
Fotos, die er der OBM weiter leitet.

Sanierung Gehweg Niederpöbel: Ein Teil des Gehwegs wurde mit neuem Unterbau versehen. 
OR: Seit Jahren wird hier ein dringender Bedarf wegen Unfallgefahr angemeldet, aber nichts 
passiert, außer dass es „zur Kenntnis genommen“ wird. 

Es wird daran gearbeitet, in diesem Jahr noch eine Reparatur zu ermöglichen.

Sportstätten: Es ist geplant, im nächsten Jahr die Nutzungsgebühren einheitlich zu regeln. Der Zustand der 
Sportstätten, Eigenleistungen und Werbenutzung sollen mit berücksichtigt werden.
Für die Erneuerung des Kunstrasens im Stadion läuft ein Förderantrag.

Frau Schmidt: Gibt es einen Plan zur Grasmahd? An den Wandertafeln steht es sehr hoch. → alle 4-5 Wo-
chen, wurde aktuell wegen Dorffesten verschoben
Nach welchem Turnus wird der Urnenhain gepflegt? → durch Fremdfirma 2x jährlich

Herr Herrmann: Wie ist der Stand zum geplanten Hochwasserschutz an der Roten Weißeritz oberhalb Wald-
bärenburg? 

Herr Biber: Wann werden Winterdienstschäden an den Straßen behoben?

Herr Uhlmann: Die Problematik mit parkenden Linienbussen um Marktgasse/Schmiedeberger Markt und 
eingeschränkter Durchfahrtsbreite konnte noch nicht geklärt werden; keine Änderungen trotz Gesprächen 
mit Ordnungsamt und RVSOE.

TOP 4 Beschluss 22/003 Stellungnahme zum Antrag auf Vorbescheid Gemarkung Naundorf 
Flurstück 97 - Umbau eines Wirtschaftsgebäudes zu Wohnraum

Die Unterlagen wurden den OR vorab zugestellt.

Das Grundstück liegt aktuell im Außenbereich.

Der OR befürwortet eine Nutzungsänderung im Rahmen der ursprünglichen Bebauung auf dem Grund-
stück.  (einstimmig)

TOP 5 Grobplanung OR-Budget 2022

Der Plan vom Vorjahr wurde besprochen und angepasst und wird als fertige Tabelle den OR demnächst zu-
geschickt. (OV)

TOP 6 Allgemeines und Informationen des Ortsvorstehers

Das Winfriedhaus plant nach dem Kino vom Pfingstsonntag weitere kulturelle Angebote und Zusammenar-
beit mit dem Ort.

Die 7. Klasse der Oberschule bekommt Besuch von einer Klasse aus dem Ahrtal. Wir sind für eine finanzi-
elle Unterstützung angefragt.

Ende der Sitzung: ca. 21:10 Uhr   
Nächste geplante Sitzung:  11.07.2022, 19 Uhr, Nebengebäude, Pöbeltalstr. 1

Markus Geiger (Protokoll)         Maik Biber(Ortsvorsteher)


